
 

 

 

油尖旺區議會第 17 /2011 號文件 

 

2008 至至至至 2011 年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會年度油尖旺區議會 

 

建議金管局建議金管局建議金管局建議金管局檢討檢討檢討檢討本港鈔票本港鈔票本港鈔票本港鈔票政策政策政策政策、、、、設計以至推廣設計以至推廣設計以至推廣設計以至推廣    
    

背景背景背景背景    

現時，香港鈔票由三間發鈔銀行負責設計，除新 10 元鈔票外，每一面額的鈔票

都有三款，此尚有未計算新版舊版，加上部份紙幣如 20 元有灰啡色及藍色、50 元紙

幣有紫色及綠色，令人花多眼亂。本港市民每日使用這些鈔票尚可分辯，但遊客集中

地的油尖旺區常有商戶反映遊客對本港五花八門的鈔票無從入手，在做生意時有遊客

誤以為找換的鈔票為偽鈔，引起無謂的誤會及爭拗。另一方面，香港人在外地旅遊時

如需兌換當地紙幣，亦有時因紙幣花樣太多被人拒收。 

以上情況，反映作為作為國際大都會的香港在鈔票制度及推廣上實有必要作出

檢討。 

 

查詢及查詢及查詢及查詢及建議建議建議建議 

 

1. 據部門估計，現時市面上各面額的鈔票有多少式樣？ 

2. 過去部門有否收到就鈔票的投訴或查詢？又如何向外國推介本港的鈔票式樣，做

了些甚麼工作？ 

3. 現時部門回收舊鈔的制度如何？進度又如何？有否定下一些時間表回收某種式

樣的鈔票(如全面回收 50 元紫色鈔票)？  

4. 過去部門有否考慮統一印發鈔票或統一鈔票的設計？ 

5. 建議金管局檢討本港的鈔票政策、設計以至推廣的方法。 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈 

 

文件提呈 2011 年 2 月 24 日油尖旺區議會會議上討論，邀請金管局代表出席回應。 

 

 

 

                   提呈人：陳少棠陳少棠陳少棠陳少棠    

              2011 年 2 月 9 日 


